
Verbale della seduta del CNSU – 19/20 Settembre 2005 
 
19/09/05 
La seduta ha inizio alle ore 16.25. 
Risultano presenti i consiglieri Alberti d’Enno, Alfieri, Boscagli, Campi, Cavallo, Crispino, Filippino, Leone, Lo Surdo, 
Malagola, Mango, Martinelli, Muratore, Navacchia, Piazza, Tesoriero, Vignolo, Visone. 
 
1. Comunicazioni del Presidente 

a) Il Presidente Muratore ricorda al Consiglio che all’ordine del giorno della seduta si trova la richiesta di un 
parere inerente l’istituzione di un corso integrato di “Laurea in Medicina e Chirurgia e Dottorato di Ricerca” in 
collaborazione tra l’Università di Pisa e la Scuola superiore S. Anna (prot.427 del 14/9/2005): esprimendo 
dubbi circa la competenza del Consiglio sulla materia in oggetto, il Presidente rinvia l’esame della pratica al 
giorno successivo, in attesa di chiarimenti da parte degli uffici preposti. 

b) Il Presidente informa i consiglieri che gli accrediti per partecipare alla Presentazione della Relazione sullo 
Stato delle Università italiane, prevista per il giorno successivo, andranno ritirati presso la sede dell’iniziativa, 
rivolgendosi alla sig.ra Campari. 

c) Il Presidente comunica al Consiglio l’organizzazione di un convegno, da parte del CNCP, sul tema 
“L’Università come innovazione didattica”, nei giorni 26-27 Ottobre p.v. 

d) Il Presidente informa il Consiglio che, nonostante ripetute sollecitazioni, non è ancora riuscito ad ottenere un 
incontro con il Viceministro, on. Ricevuto; comunica che, ad ogni modo, l’ufficio legislativo ha ricevuto tutta 
la documentazione necessaria all’inserimento del provvedimento di proroga del CNSU in apposito Decreto, 
presumibilmente nel mese di ottobre. 

e) Il Presidente ricorda che i relatori designati dal CNSU per il convegno organizzato dal CODAU in data 23-24-
25 Settembre sono i consiglieri Muratore, Piazza e Alfieri. 

f) Il Presidente comunica che i lavori del giorno successivo avranno luogo nella stanza 31 del secondo piano, ed 
inizieranno alle ore 9.00, per permettere ai consiglieri delegati la partecipazione ai lavori del CUN, convocato 
nella stessa data alle ore 11. 

 
Terminate le comunicazioni il Presidente chiede ai consiglieri se vi sono mozioni da inserire all’ordine del giorno. 
 
2. Suddivisione incarichi di lavoro per l’Assemblea Nazionale degli Studenti Universitari  

Il Presidente ricorda che nella precedente seduta del Consiglio è stato costituito un apposito gruppo di lavoro, 
che verrà convocato nel pomeriggio per gli adempimenti di cui all’oggetto. 

 
3. Istituzione Gruppo di Studio su Riforma CNSU 

Il Presidente dichiara che dovrà trattarsi di un Gruppo di Lavoro di sette/otto persone, con il compito di 
elaborare in tempi medio-lunghi, proposte di modifica della normativa vigente in materia di elettorato attivo e 
passivo, collegi, numero di componenti, sistema elettorale. 
Il cons. Malagola raccomanda l’inserimento dei capigruppo in tale Gruppo. 
Il presidente Muratore aggiorna la discussione su tale punto al giorno successivo. 

 
4. Varie 

Il cons. Cavallo chiede se sia stata data risposta alle mozioni presentate nelle precedenti sedute sotto forma di 
interrogazioni al Ministro o agli uffici. 
Il Presidente risponde che ciò non si è ancora verificato, e ravvisando in tale atteggiamento una limitazione 
delle prerogative del Consiglio, invita i consiglieri Cavallo e Visone a presentare, il giorno successivo, 
un’apposita mozione. 

 
Il presidente sospende la seduta, convocando congiuntamente il Gruppo di Lavoro sull’Assemblea dei Rappresentanti. 
La seduta riprende alle ore 19. 
 

Prende la parola il cons. Cavallo, per chiedere al Presidente informazioni riguardo alla circolare, richiesta dal 
CNSU, sulla perdita dello status di studente nel passaggio da Laurea a Laurea Specialistica, con la 
conseguente decadenza dalle cariche di rappresentanza. 
Il Presidente propone la presentazione di una specifica mozione, evidenziando come la perdita dello status di 
studente comporti altri gravi problemi, come la perdita degli interventi in materia di Diritto allo Studio (borse, 
alloggi, etc.) 

 
Il Presidente invita la cons. Mancini a relazionare sui lavori del Gruppo di Lavoro sull’Assemblea dei 
Rappresentanti. 
La cons. Mancini conferma quanto già stabilito in precedenti riunioni di carattere generale (data 
dell’assemblea: 25/26 Novembre, disponibilità economica richiesta: 40000 €) e informa il Consiglio che il 
Gruppo di Lavoro ha provveduto a suddividere le responsabilità organizzative dell’Assemblea (informazione, 



accoglienza, relatori, tipografia, alloggi, ecc.) tra i propri componenti; comunica inoltre che, per quanto 
riguarda gli inviti, il Gruppo ha pensato a due distinte tipologie, una rivolta agli studenti e una ai rettori, oltre 
che ai relatori, che verranno invitati in tempo debito attraverso una lettera; informa che, al fine di raccogliere il 
maggior numero di informazioni, verrà predisposto un questionario da consegnare al momento 
dell’accreditamento (o da compilare preventivamente in una versione on-line); informa il Consiglio che tutta la 
documentazione necessaria all’organizzazione materiale dell’Assemblea è già stata fornita agli uffici 
competenti, ma che non vi è ancora stata una risposta da parte del Viceministro, on. Ricevuto; comunica che, 
data la particolare urgenza della questione, il Gruppo di Lavoro ha deciso di riunirsi a prescindere dalle sedute 
del CNSU. 
In conclusione, la cons. Mancini sollecita il Presidente ad intervenire su questi temi presso il Viceministro e 
presso la CRUI (in quest’ultimo caso, anche per quanto concerne la disponibilità finanziaria degli atenei a 
coprire le spese di missione per i rappresentanti degli studenti che parteciperanno all’Assemblea). 
Prende la parola il cons. Lo Surdo per chiedere che sia valutata l’opportunità di invitare all’Assemblea un alto 
rappresentante istituzionale quale il Presidente del Senato (o un Vicepresidente) e per formulare la formale 
richiesta d’invito per il Presidente del CNR. 
Si apre un ampio dibattito, al termine del quale viene ribadita la necessità che l’Assemblea metta comunque in 
primo piano le esigenze degli studenti: a tal fine, si stabilisce che la durata degli interventi debba essere 
contenuta (10 minuti) e che ai moderatori (che saranno individuati tra i componenti del CNSU) venga data 
facoltà di interloquire direttamente con i relatori. 

 
Al termine della discussione il Presidente Muratore aggiorna la seduta al giorno successivo. 
 
 
20/9/05 
Verificata la presenza del numero legale, il Presidente apre i lavori del Consiglio alle ore 10.30. 
 

Il Presidente comunica che, a seguito del conseguimento del titolo di studio, il cons. Marco Martinelli ha 
presentato le proprie dimissioni dal Consiglio. Ai sensi dell’Art.11.3 del Regolamento del CNSU, il 
Consiglio ne prende atto e dispone l’avvio delle procedure per la surroga. 
 
Il Presidente riapre il dibattito sul Gruppo di Studio per la riforma del CNSU, sospeso il giorno precedente; 
ribadisce la necessità che il gruppo sia il più rappresentativo possibile. 
Il cons. Malagola ribadisce la necessità di includere i capigruppo in tale Gruppo di Studio. 
Il cons. Lo Surdo, ricordando la complessità della materia che il Gruppo di Studio dovrà affrontare, propone 
che esso sia costituito da un numero non troppo ampio di consiglieri. 
Il Presidente evidenzia la necessità di coinvolgere nel Gruppo i conss. Lamberti e Cimino, rappresentanti dei 
Dottorandi e degli Specializzandi. 
Al termine del dibattito si propone che il Gruppo di Studio sia costituito dai Capigruppo, dall’Ufficio di 
Presidenza e dai conss. Lamberti e Cimino. 
 
Il Presidente invita il cons. Cavallo ad illustrare la mozione, della cui stesura era stato incaricato il giorno 
precedente, inerente la “perdita dello status di studente nel passaggio alla Laurea specialistica”. 
Dopo ampio dibattito la mozione viene messa ai voti e approvata all’unanimità. (ved. allegato 1) 
 
Il Presidente invita il cons. Cavallo ad illustrare la mozione, della cui stesura era stato incaricato il giorno 
precedente, inerente i “chiarimenti sulle mancate risposte alle mozioni presentate dal CNSU”. 
La mozione viene messa ai voti e approvata all’unanimità. (ved. allegato 2) 
 
Il Presidente comunica che il Parere inerente l’istituzione di un corso integrato di “Laurea in Medicina e 
Chirurgia e Dottorato di Ricerca” in collaborazione tra l’Università di Pisa e la Scuola superiore S. Anna 
(prot.427 del 14/9/2005) è rinviato per approfondimenti. 

 
Terminati gli argomenti all’ordine del giorno, il Presidente scioglie la seduta alle ore 11.00. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(seguono allegati) 



ALLEGATO 2 
 
 
 

 
          Al Ministro dell’Università  

e della Ricerca Scientifica 
On. Letizia Moratti 

SEDE 
 

         p.c.    al Vice Ministro MIUR 
          Sen. Giovanni Ricevuto 
            SEDE 

          
al Sottosegretario al MIUR 

          Sen. M.G. Siliquini 
            SEDE 

 
 

Oggetto: Richiesta  chiarimenti su mancate risposte mozioni presentate dal CNSU 
 

 
Il Consiglio Nazionale degli Studenti Universitari 

 
VISTO 

che nelle proprie sedute il suddetto Consiglio ha più volte approvato mozioni inerenti problematiche rilevanti per il 
mondo accademico, in cui si chiedevano sollecite risposte da parte del Ministro o dell’Amministrazione 

 
CONSIDERATO 

che a tali mozioni non è ancora stata data risposta, nonostante alcune di esse risalgano addirittura al mese di Febbraio 
u.s. 

 
CHIEDE 

che il Ministro intervenga con solerzia affinché siano date le risposte alle mozioni finora presentate e che, in futuro, 
siano rispettati i tempi opportuni di tali risposte (peraltro stabiliti per legge nel termine di 60 giorni), in modo da poter 
consentire al Consiglio Nazionale degli Studenti Universitari il pieno svolgimento delle proprie funzioni. 
 
 
 
Roma, 20 Settembre 2005 
 

 
Per il Consiglio  

                                                                                                                                       Il Presidente 
 


